
■卓話者紹介　　　　　　　　　桑原　滋君
新治生まれで35年沼高卒業後新治村役場

に勤められ、主に企画や観光畑を中心に担当。
平成13年４月助役、16年国交省より観光カ
リスマを任命され、たくみの里を運営されて
います。25年から今年９月まで沼高同窓会
長を勤められていました。
今日はたくみの里について、時代の変遷と
地域の活性化の観点からお話いただきます。
■卓　話　　　　　　　　　　　　　　　　　
沼高に通っていた30年代は沼田に活気が

あり「まち」に行くのが楽しみな時代でした。
農家で養蚕をしていましたので、利根シルク
に出荷していて、沼田は経済の中心で賑わっ
ていました。利根は沼田が元気でないと盛り
上がりません。
役場に勤め地域のため、住民の生活向上の
ため働きましたが、幸運だったのは一つ先輩
に後に村長になる鈴木一男氏がいたことで
す。
昭和50年代は開発ブームで、57年新幹線、
58年関越高速と高速交通網が整備され、首
都圏が近くなりました。その頃になると高度
成長により産業構造が変わり、養蚕はなくな
り米も減反で果樹などに変わる頃でした。ゴ
ルフ場開発、スキー場、サイクルスポーツセ
ンターなどの新産業と観光に光が当たり始め
ました。また、都心からのアクセスが良くな
り土地は安いので企業誘致を行い働く場を考
えました。アイチ車両に３つ上の先輩が専務
をしていたのでお願いをして工場を誘致でき
ました。今では400名の雇用し地域に貢献し
ていますし、一部上場もする会社となりまし
た。

企業誘致や観光産業についてはこのように
活性化できたのですが、農業についてはなか
なか良い施策がありませんでした。
59年自治省で地域経済対策活性化事業と

いうのが出され、農業と観光を結び付け田園
の景観を守り地方の文化伝承する施策を行え
ば支援してくれることになりました。
愛知県豊田市で成功しているのを見て、歴

史文化と食文化、伝統工芸などを地域全体で
体験していただくよう須川地区に拠点を作る
ことにしました。ここにたくみの里ゾーン、
入須川に農村交流ゾーン、新巻平にフルーツ
公園ゾーン、猿ヶ京に温泉活化ゾーンとして
旧新治村全体で来外者を受け入れる構想を策
定しました。
61年５月にたくみの里を開所し30年過ぎ

ましたが、年間50万人をピークに減少して
きています。工芸者も高齢化になり入れ替わ
りもありますが、当初の目標は、農家の高齢
者が年金と60万円の収入があれば生活して
いけるかなと思い地域の方に協力をお願いし
ました。電線は地中化し、田園の景観も条例
を作り保全しています。いろいろな方が生活
していますので反対者もいましたが、住民の
生活と地域の活性化のため理解していただき
ました。
各ゾーンの活性化のためには、時間とお金

もかかりましたが、鈴木村長の強い信念と地
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域を時代にあわせ活性化するために住民理解
を得られ、農工商観が一体となられたことだ
と思います。
そして人材の育成が大切で、高校教育も工
場誘致の時に強く要望され、利根実高に工業
系を入れていただきました。沼高・沼女統合
問題が少子化により避けて通れない状況にな
っております。子供達によりよい教育環境を
整えるのが先人の勤めと思い、沼高同窓会で
はより高度な高等教育を目指し統合もやむ無
しとしました。
利根沼田は、沼田が元気になれば地域が更
に元気になるので、皆様方のお力に期待した
いと思います。

■司　会　　 林武一郎SAA出席委員
■ソング　我等の生業　　　　　小暮正人君
■来賓及び来訪ロータリアン
観光カリスマ　　　　　　　　河合　進様

小菅茂雄会長
IM出席の皆さんありがとうございました。

特に事例発表の春日前会長にはありがとうご
ざいました。
今年度ノーベル文学賞をシンガーソングラ
イターのボブ・ディラン氏が受賞者として発
表されました。アメリカ音楽の偉大な伝統の
中に新たな詩的表現を創造したという理由で
した。1941年ミネソタ州生まれ、ユダヤ系
です。大学時代からフォークソングを歌い、
中退し62年デビュー。反戦や人種差別をテ
ーマに歌い、若者の絶大な支持を得て、アメ
リカだけではなく日本や全世界に影響を与
え、フォークの神様と呼ばれました。
2012年アメリカ文化最高位の勲章「大統

領自由勲章」も受賞されてもおります。
名曲の中に「道をひらく」というのがあり、
子供はわからないことに素直になぜと問うと
詩の部分があります。なぜと問う事が新たな
創造と進歩につながり、成長へと導くと思い
ます。なぜといつも問うことが大切です。

西田俊太郎幹事
◎当クラブ例会変更の件
・11月１日を５日夜間例会、関場慶博先生
講師。会場ディラン。

◎ニコニコ委員会　　　　　小暮正人委員長

・小菅茂雄君　河合先生にお越しいただき卓
話を楽しみにして。16日IMには多くの参
加心より感謝。

・割田一敏君　沼高同窓会で６年間支えてい
ただいた河合前会長をお迎えし、お話を伺
える事に感謝して。

・ニコニコ一週間　卓話にたくみの里仕掛人
河合進先生をお迎えして
金井正樹君　　斎藤正典君　　阿形登氏君
小暮正人君　　水石清治君　　荒井静雄君
宮澤孝幸君　　関　真一君　西田俊太郎君
飯島千明君　　桑原　滋君　　小林賢一君
桑原敏彦君　　戸部聖之君　　武田　寛君　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　水石清治副委員長
持谷明宏君　　春日政志君　　小菅茂雄君
赤間昌彦君　　松野正一君　　水石清治君
阿形登氏君　　宮澤孝幸君　　金子秀行君
小暮正人君　　吉野　登君　　宮内明彦君
戸部聖之君　　武田　寛君　山田龍之介君
西田俊太郎君

・ポリオ
春日政志君　　宮内明彦君　　桑原　滋君
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